

Hem volgut, per tant, enfortir també els nostres sectors productius. Per això, la conselleria d'economia és una de les que més augmentarà el pressupost este any, amb el 9% d'increment.

Són, en definitiva, pressupostos que aporten bases per a la reconstrucció econòmica, des de l'Agència Valenciana de la Innovació; des de les polítiques de reindustrialització, que augmentaran el 42%; també, els sectors agraris i ramaders, augmentant quasi el 7%; les polítiques d'aigua, pràcticament el 40%; les polítiques de turisme, el 19%.

I farem efectiu per primera vegada el fons de cooperació municipal, que significarà, significarà de veritat un impuls al municipalisme. I, també, l'autoritat metropolitana del transport, per tal d'aconseguir que no se'ns discrimine més en Madrid.

En qualsevol cas, senyoria, jo crec que estem fent un treball junts que és positiu per als ciutadans i les ciutadanes.

Jo els propose continuar en esta senda, sabent que, de vegades, no anem a coincidir òbviament, perquè som de partits diferents. Però jo me senc a gust em la diversitat i crec que és el millor que li convé a este país. I la Comunitat Valenciana avança molt més des de la diversitat i des de la pluralitat, que des de l'uniformisme.

El que a mi me pareix és que, com diu una cançó d'un company que està ací, jo crec que junts farem saó.

Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Continuem amb el Grup Ciudadanos en la sessió de control. I esperem que s'acabe la sequera que mos afecta les nostres comarques. Té vosté, senyor Alexis Marí, en nom del Grup Ciudadanos, la paraula.

Senyor Marí, quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, *president*.

President.

Vicepresidenta.

Consellers.

President, no se venga arribe, ¿eh? Con los datos de la EPA, no se venga usted arriba, que yo creo que en gran medida se debe al pequeño..., al pequeño empresario, a los autónomos valencianos que se levantan día a día para hacer grande esta comunidad. No se venga muy arriba... (Aplaudiments)

President, este verano..., este verano, la vicepresidenta, señora Oltra, declaró que en La Generalitat faltaban manos.

Dijo que faltaban manos tanto de funcionarios, como de altos cargos. Lo segundo lo están solucionando, desde luego. Lo primero, el tema de los funcionarios, sabemos que va a ser algo más complicado.

Yo creía, *president*, se lo dije al principio de la legislatura, yo creía que se iba a apuntar usted por esto de adelgazar la administración, hacerla más eficaz y hacerla más eficiente.

Mire, sabemos que los recortes producidos en los últimos años han mermado las plantillas en sanidad, en educación y que se han traducido en un empeoramiento de la calidad asistencial en todas estas áreas. Y consideramos que es necesario hacer un estudio de las necesidades de personal en cada *conselleria* si queremos asegurar la correcta prestación de todos..., de todos los servicios públicos.

Pero, como siempre, le recuerdo, *president*, a la política se viene con los deberes hechos, con ideas. Para quejarse e instalarse en el victimismo por la herencia recibida y por el maltrato de Madrid –porque dice que nos da Madrid–, vale más la pena que pase a ocupar un sillón granate de cualquiera de los que estamos ahí y deje el sillón azul. Que el sillón azul, le recuerdo, *president*, es el de la gestión, es el del ejecutivo; no el del lamento.

Porque, mire, *president*, ustedes hacen unos análisis de los problemas de esta comunidad que consiguen aunar el apoyo de casi todo el mundo. Nosotros, de hecho, coincidimos con usted en la determinación de cuáles son los problemas que acucian a La Generalitat. Pero, como siempre también, le decimos que discrepamos de las soluciones, de las soluciones que le quiere dar. Usted ha dicho en esta cámara en varias ocasiones que apuestan por la eficiencia de la administración. Sin embargo, sus actos demuestran todo lo contrario, absolutamente todo lo contrario.

Porque, mire, ni se ahorra, ni se gestiona de forma eficaz incrementando el tamaño de la administración, creando organismos de dudosa utilidad para asegurar el bienestar de todos los ciudadanos, o con el incremento de asesores y altos cargos. En eso, sí que lo están haciendo realmente bien. Eso no es hacer más eficiente la administración, *president*. Y le voy a poner algún ejemplo.

Ahora están poniendo en marcha..., bueno, han puesto en marcha la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta de las Emergencias, cuando ya existía una secretaría autonómica que asumía las mismas funciones. Pero ustedes prefieren crear otro organismo más, con un presupuesto..., un millón de euros más. ¿Para qué? Para meter, para colocar a más gente, para ir introduciendo más gente y crear esa red clientelar que ustedes criticaban. ¿Hacía falta, *president*, crear este organismo, este nuevo organismo? Dígame si hacía falta. Si usted cree realmente que hacía falta.

También están poniendo en marcha la Agencia Valenciana de Innovación. Otra agencia más que asumirá parte de las funciones del Ivace. Lo que en la práctica, por mucho que nos quieran intentar convencer, supondrá la coexistencia de dos entes con funciones solapadas. Y, ¿por qué? Para incrementar las estructuras y tener más sitios donde colocar a más gente. Más de lo mismo.

Mire, otro ejemplo de gasto superfluo, el Consejo Jurídico Consultivo. Ciudadanos ya pidió –lo dijo aquí– su eliminación, porque sus informes no son vinculantes. Desde luego, para usted seguro que no son vinculantes. Desde luego, que no lo son. Esto significa que el gobierno actúa como quiere sin tener en cuenta sus aportaciones. Y lo hemos visto durante esta legislatura, con el informe sobre las becas, que declaraba inconstitucional, o el informe sobre el anteproyecto de ley de la función social de la vivienda, también declarada inconstitucional.

Y, por último, ustedes, los abanderados de la transparencia, crean el Consell de Transparència y, luego, lo ignoran olímpicamente. Les adscriben a la *conselleria* a la que, en teoría, deben controlar. Les asignan un sinfín de competencias, pero sin recursos, sin recursos... sin recursos como..., sí, sin recursos para ejercer, precarizando así la labor del consejo. Ustedes mismos, desde el Consell, están demostrando el poco interés en que este organismo funcione. ¿Para qué lo crearon entonces, *president*? ¿Para qué lo crearon?

¿Qué hay de la auditoría que se aprobó por unanimidad? Ya es la tercera o la cuarta vez, *president*, que se lo pregunto. Respóndame. O sea, pero respóndame de verdad. ¿Por qué un año después no tenemos los resultados de la auditoría para saber qué es lo que hace falta, lo que realmente hace falta y lo que es realmente prescindible? Aún no me ha dado contestación y creo que esta es la cuarta vez que se lo pregunto.

Lo de las diputaciones tampoco se lo voy a preguntar, porque va a usted a contarme el cuento del *turú-turú* y tampoco me va a responder.

Pero mire, señor Puig, dejen de crear agencias de colocación. Prescindan de aquellas entidades que se han demostrado inútiles y dejen de duplicar estructuras. Inviertan los escasos recursos que disponemos en lo que realmente importa a los ciudadanos, porque la prioridad debe ser atender a las personas.

Le dije: atiende más y mejor a la vicepresidenta, que le hace falta dinero. Y entendemos que le hace falta dinero. Y estoy convencido que seguramente lo va a hacer bien. Dedíquele más dinero y no cree tantas agencias que no sirven absolutamente nada.

Así pues, *president*, le pregunto: ¿qué medidas está adoptando el Consell para eliminar el gasto superfluo y destinar todos estos recursos a la educación, sanidad y política social?

Porque, mire, yo creo que la palabra *gestión* no le gusta. Le gusta más la palabra *colocación*.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor *president*:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell, per a respondre a la pregunta formulada, té vosté la paraula.

El señor *president del Consell*:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Marí.

En primer lugar, desde luego, el éxito fundamental de la mejora de la economía valenciana, sin lugar a dudas, la tienen los empresarios y los trabajadores. Los trabajadores, también. Empresarios pequeños, grandes, pero, sobre todo, también, los trabajadores, que le digo que han sido los grandes paganos de la crisis. (*Aplaudiments*)

En segundo lugar, respecto... Oiga, ¿soluciones? Alguna vez también puede plantear. No pasa nada. Usted hace bien su papel de fiscalizador, pero si usted tiene alguna idea, ya le he dicho en reiteradas ocasiones que la ponga encima de la mesa, que la vamos a analizar y que, desde luego, no somos nada dogmáticos, ni nada sectarios.

Mire, tenemos menos funcionarios que la media española, de largo, de largo. Por tanto, ¡ya está bien! Porque eso es una realidad.

Y le voy a decir otra cosa que es mucho más importante, y es que el coste político de La Generalitat es el más bajo de España, 0,97 euros por habitante. ¡Menos de un euro por habitante al año! ¿Le parece cara la democracia? ¿Le parece cara la autonomía? Pues no es cara la autonomía, ni es cara la democracia. (*Aplaudiments*)

Mire, sabe que tenemos un problema grave de hipoteca reputacional, que ha venido condicionada por la corrupción, por el despilfarro y por la mala gestión. Y, efectivamente, estamos intentando y avanzando en una gestión eficaz y profesional. Estamos actuando y eliminando gastos superfluos de raíz, y ahorrando a través de vías de mejora de la gestión.

Hemos acabado con gastos innecesarios que podían ser prestados por personal funcionario. Antes se estaba hablando de las encomiendas de gestión. Pero si hay una madeja imposible aún de desentrañar en estos momentos, porque, efectivamente, ha habido una gestión de los recursos humanos manifiestamente mejorable.

Hemos reducido las externalizaciones del asesoramiento jurídico, confiando en la abogacía de La Generalitat para defender los intereses de los valencianos. Esto solo ha dejado de ser un gasto de un millón de euros; que algunos despachos de abogados se llevaban permanentemente cada año un millón euros.

Por otra parte, se han cancelado contratos de servicios que estaban prestando empresas públicas sin actividad. Es que en Canal 9 se estaba pagando, desde que se cerró, a muchos servicios que no se estaban prestando, y se estaba pagando. Eso es la mala gestión, y eso se ha acabado. Hemos establecido un ahorro de 700.000 euros solo simplemente acabando con este tipo de prácticas irregulares.

En la Ciudad de la Luz, hemos reducido el presupuesto a la mitad, de siete a tres millones, porque, efectivamente, aún se necesita dinero para vigilar aquello, porque, obviamente, se dejó como se dejó. Pero, evidentemente, se ha eliminado el cargo de director general y se han eliminado los

cargos políticos a ese respecto. Por tanto, en este momento, es evidente que se ha bajado el gasto. Esto es..., políticas de incremento en la eficiencia.

Como también hemos eliminado la seguridad privada en algunos sitios, como, por ejemplo, el propio *palau* de La Generalitat. Y solo con el *palau* de La Generalitat y las otras dependencias de presidencia se han eliminado prácticamente medio millón de euros. Le parecerá poco, pero es medio millón de euros que pueden ir para políticas sociales, que es lo que usted decía, y lo estamos haciendo.

Se ha reducido también a la mitad el gasto de dietas de los altos cargos. El último año del PP fue de 52 euros; este año, 22 euros menos. Y si nos remontáramos a la época de Camps, 228 euros menos –y mirar que hace tiempo.

Se han eliminado las tarjetas de crédito. No hay tarjetas de crédito para los altos cargos. Estamos liquidando..., –sí que había, sí que había, sí que había– estamos liquidando fundaciones de dudosa utilidad, como la Pere Compte, La Llum de les Imatges o Jaume II el Just.

Hemos renegociado los contratos de los grandes eventos, en la Volvo Ocean Race y la GP, con un ahorro de doce millones de euros. Eso es gestionar bien.

Hemos modernizado las medidas... Bé, és que no se posen tranquils de cap manera...

El señor presidente:

Senyories, demane respecte i silenci a l'hora d'escoltar a l'orador.

Continue vosté, president.

El señor presidente del Consell:

Hemos llevado a cabo medidas de modernización de la justicia, para desatascar el volumen de trabajo que soportan los tribunales.

Hemos puesto en marcha los 3.200 ordenadores que el Partido Popular tenía sumidos en el abandono y están funcionando. Sí, en el abandono, en un almacén. ¿El almacén es abandono o no es abandono? (*Aplaudiments*) ¿Estaban funcionando o no estaban funcionando? ¡En el almacén! Gran gestión del Partido Popular.

Se ha puesto en marcha la compra centralizada de medicamentos con un ahorro de 12 millones de euros y el rescate de las resonancias privatizadas con 17,7 millones de euros.

Se ha puesto también en marcha el macroconcurso del suministro eléctrico, con 133 millones, para abrir la convocatoria a pymes, y se ha producido un ahorro de 14,4 millones de euros.

Un ahorro de 800.000 euros en el suministro eléctrico de FGV, gracias al cambio (*inoïble*) ...

El señor presidente:

Un moment, senyor president del Consell.

Senyories, és impossible que el president puga contestar al síndic de Ciudadanos mentre vostés estan parlant. Jo demane respecte per a tots els oradors, i especialment per al qui està en l'ús de la paraula.

President, continue vosté.

El señor presidente del Consell:

Moltes gràcies, president. Però d'on no hi ha, no se pot traure. (*Remors*)

L'aplicació del Pla d'optimització (*aplaudiments*) del patrimoni públic de La Generalitat.

Mire, l'extinció en el Pla d'optimització del patrimoni públic de La Generalitat, l'extinció de lloguers a la baixa, que ha permés un estalvi de 200.000 euros des de juny de 2015.

Son ejemplos, hay muchos más ejemplos, y el día que quieran les cuento más ejemplos. Estamos gobernando eficientemente desde el minuto cero.

Sí. Y la auditoría, no hay una auditoría única. Primero que hay una auditoría de la Sindicatura de Cuentas, que las puede ver. Pero aparte hay auditorías en todos los centros. La Intervención los tiene y el *conseller* se pone a su disposición para informarles de todas las auditorías. Por tanto, yo creía que eso ya lo sabía. Pero, bueno, en cualquier caso, eso es lo que hay.

Eficiencia en el uso del dinero público, supresión del gasto superfluo y reforma estructural de la arquitectura institucional de La Generalitat y las administraciones públicas.

Y simplemente, para acabar, decirle que efectivamente estoy convencido que usted comparte con nosotros la necesidad de dignificar las instituciones valencianas y alejarlas para siempre de lo que ha sido la herencia de la mala educación de algunas personas.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El señor presidente:

Moltes gràcies, president.

Sí, senyora Sánchez, té vosté la paraula.

La senyora Sánchez Zamora:

Muchas gracias.

Este Consell hizo de la transparencia su bandera, como bien ha dicho nuestro síndic, pero parece que se ha olvidado pronto de lo que ello significa.

Nuestro síndico ha hecho una pregunta muy concreta en su intervención, y ruego que ahora nos la contesten.

Mire, crearon un consejo de transparencia que ahora ignoran completamente, según denuncian los propios miembros del consejo. Ellos mismos denuncian ilegalidades en el reglamento que aprobó la *conselleria* del señor Alcaraz. Además denuncian la falta de medios materiales, personales y económicos para realizar dignamente todas sus labores. Pero es que además consideran inadmisibles la cantidad de funciones que tienen que realizar en teoría.

Por todo ello, señor Puig, con qué finalidad crea el Consell otro órgano más que arrincona, según denuncian los propios miembros del Consell de Transparencia, que dota de una cantidad de funciones inadmisibles y que prácticamente no dota de recursos para funcionar dignamente.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, il·lustre diputada.

Vicepresidenta del Consell, té vosté la paraula.

La senyora consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president.

Lamente que el conseller de transparència no estiga ací hui, perquè probablement li hauria contestat amb molta més informació que jo; ja saben que s'ha trencat un braç i està convalescent.

En tot cas, el Consell de Transparència, la informe, es va crear per una llei, no per este govern, no era una proposta d'este govern, és una llei anterior, val?

El problema és que modificar això de colp haguera suposat un buit en eixe control, i aleshores estem fent una transició. Vostés han de tindre en compte una cosa, i és que ací venim de la misèria i de la ruïna en diferit, i que la transició és complicada. I ho hem dit sempre, nosaltres mai hem sigut ni triomfalistes ni hem dit que ho estaven fent tot perfecte. Les transicions són complicades. Transitar de la ruïna a un bon govern, a un govern eficient, a un govern que no *despilfarra* és molt complicat, i a un govern que vol ser controlat.

Per tant, nosaltres estem fent eixa transició també en el tema de transparència. I li informe, transparència puja un 17% la conselleria en el seu conjunt. El president ja els ha dit que en cooperació pujarà un 38% perquè tinga més mitjans. Perquè este és un govern que vol que se li controle per part del Parlament, per part de vostés, i sempre tindran contestació d'este govern, no com passava abans, i per part dels òrgans fiscalitzadors, tant els estatutaris com els que s'han creat a través de la conselleria de transparència.

No ho dubten, la transparència és aliada dels govern, i este govern té com aliada la transparència. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresidenta.

Senyor De Miguel, té vosté la paraula.

El senyor De Miguel Martínez:

Gracias, presidente.

President de La Generalitat.

Membres del Consell, buenos días, señorías.

Usted le pedía a mi síndico soluciones, que siempre..., parece que no aportamos soluciones, y por otra parte la vicepresidenta habla de que no son triunfalistas. Pues, primera solución: para nosotros, ya que ha dicho que hay más funcionarios, es que los funcionarios no es un gasto superfluo, no nos referimos a eso.

Gasto superfluo y eficiencia es reducir el sector público. Y sé que se lo hemos preguntado en infinidad de ocasiones al *conseller*, a la secretaria autonómica. Y la respuesta es la misma. Pero es que la respuesta escrita de ayer es que se van a limitar a corto plazo a extinguir cuatro fundaciones que no tenían actividad y del personal. ¡Hombre, pues se han despedido! (*Aplaudiments*) Si no tienen actividad, van a lo fácil.

Pero luego hablan de eficiencia. Y la eficiencia es que dicen que del plan que hay para reducir las entidades del sector público, 60 entidades extinguidas sobre un compromiso de reducción de 72, con lo cual el grado de ejecución es de un 83,3%. Que redujeron los señores del Partido Popular, porque ustedes no consta que hayan reducido 60 entidades de 72.

Por tanto, la pregunta es muy concreta. Gasto superfluo también es..., desde luego que todo lo que ha dicho el señor Puig está muy bien, poco a poco todo ahorra. Pero gastos superfluos son la cantidad de fundaciones, empresas públicas y demás que no aportan nada, es que no están aportando nada. Porque es que incluso ustedes contestan diciendo que de las pueden ser asumidas por las *consellerias* sus funciones es necesario un plan o una memoria. Vale, pero háganlo.

Vamos a ver. Sí, señor Soler, atiéndame porque esto me lo ha contestado usted. (*Rialles*) Pero claro... (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Senyoria.

El senyor De Miguel Martínez:

Dice que es necesario que se acompañe de un plan y una memoria. Bien, pero es que llevan un año y pico diciendo que lo van a reestructurar, que van a hacer una nueva ley, pero...

El senyor president:

Senyoria, moltes gràcies.

El senyor De Miguel Martínez:

...qué van a hacer para reestructurar en el sector público empresarial y reducir el gasto superfluo.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Conseller d'hisenda, té vosté la paraula.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Senyor president, bon dia.

Bon dia, senyories.

No puc estar més d'acord amb vosté, (*aplaudiments*) en detectar que el sector públic era l'administració en B del Partit Popular. I, per tant, el nostre interés és acabar amb açò, perquè nosaltres no tenim res que amagar, no tenim interessos espuris darrere. No en tenim, no en tenim. Volem eficàcia i eficiència.

I el que passa, com ha dit molt bé la vicepresidenta, que estem en un període de transició. Jo, per exemple, el meu cor i el meu cos demana, com li demana al conseller d'educació, que CIEGSA desapareguera del mapa d'una manera brutal perquè ha sigut la representació del paradigma de la corrupció i de la mala gestió.

Què passa que no podem encara fer desaparéixer CIEGSA? Perquè CIEGSA està acabant coses. Està encara en tràmit de determinades construccions, etcètera. I seria una irresponsabilitat per part nostra, perquè el cor ens ho demana i els budells també, que acabarem en una cosa, una cova de corruptes com era CIEGSA. Per què? Perquè no podríem acabar col·legis, no podríem acabar col·legis. (*Aplaudiments*)

I este és l'exemple paradigmàtic del que ens passa en les entitats públiques, que podríem molt més de presa i que no podem per totes les dificultats jurídiques i financeres que tenim.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Continuem la sessió de control, senyories. I demane silenci, demane silenci per escoltar els oradors i respecte quan està en l'ús de la paraula alguna de les persones. (*Veus*)

Senyor Montiel, senyor Montiel, des de l'escó. Molt bé.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia.

El senyor president:

Un segon, senyor Montiel.

Quan vosté vullga.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, president. Bon dia.

Una pregunta molt concreta, president: com avalua vosté les conseqüències per a la Comunitat Valenciana de la repetició d'un govern del Partit Popular, presidit per Mariano Rajoy?

Gràcies.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

President del Consell, té vosté la paraula per a respondre a la pregunta.

I sí que demane, i torne a reiterar, silenci per a poder escoltar l'orador. Si alguna de les seues senyories ha de fer alguna conversa urgent, pot abandonar l'hemicicle, no estem en votació. Però mentre estiguen ací, demane silenci i respecte.

President del Consell, té vosté la paraula.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Senyor president.

Tots sabem el que ha estat el govern de majoria absoluta de Mariano Rajoy per a la Comunitat Valenciana. Ha estat profundament negatiu. I la meua opinió sobre això no ha canviat en absolut. El govern valencià sap perfectament el que ha patit en l'infrafinançament, en la inversió. Existix realment el problema valencià i no s'ha atés el problema valencià. Ara anem a vore què passa en el futur en un govern en minoria del Partit Popular.

Jo no sóc optimista en este cas. Crec que les coses van a ser molt difícils. Però, com abans li he contestat al senyor Ferrí, jo el que sí que crec és en el valor, la força i el coratge del poble valencià, i d'esta cambra i del govern valencià. En això sí que crec, en això sí que crec. I per això estic convençut que s'obri una finestra a l'oportunitat, que hem d'aprofitar, en un moment en què malauradament no ha estat possible un govern alternatiu, que a ningú li càpia el menor dubte.